

MEDIENMITTEILUNG

Dritter Online-Kongress für Auslandschweizer Jugendliche

Bern, 24. Juni 2023 – **Zahlreiche Jugendliche aus aller Welt haben sich heute zum dritten Online-Kongress für junge Auslandschweizer:innen getroffen und gemeinsam über ehrenamtliches Engagement und dessen Potential diskutiert. Mit dem jährlichen Online-Kongress fördern die Auslandschweizer-Organisation (ASO), SwissCommunity, und das Youth Parliament of the Swiss Abroad den Austausch und die Vernetzung der jungen Fünften Schweiz.**

Seit nunmehr drei Jahren gibt es ein junges Pendant zum bald hundertjährigen Auslandschweizer-Kongress: der Online-Kongress der jungen Auslandschweizer:innen. Der Jugenddienst der Auslandschweizer-Organisation (ASO), SwissCommunity, hat sich für dessen Organisation auch dieses Jahr mit dem Auslandschweizer Jugendparlament, dem Youth Parliament of the Swiss Abroad (YPSA), zusammengetan.

Im Zentrum der interaktiven Konferenz stand das von den Jugendlichen und jungen Erwachsenen selbstgewählte Thema «Chancen durch ehrenamtliches Engagement». Nach Inputs von Fabio Pizzuto von Swiss Volunteers und Barbara Blanc, ehemalige Präsidentin der Pfadibewegung Schweiz, tauschten sich die Teilnehmenden über ihre eigenen Erfahrungen mit Freiwilligenarbeit aus.

Eine vernetzte Fünfte Schweiz

Es ist der Auslandschweizer-Organisation ein wichtiges Anliegen, mit ihrer Arbeit alle Generationen der Fünften Schweiz anzusprechen. Der Online-Kongress richtet sich daher spezifisch an die jungen Auslandschweizer:innen zwischen 15 und 25 Jahren und bietet neben der gezielten Beschäftigung mit einem Thema insbesondere auch eine wichtige Gelegenheit zum Austausch zwischen den jungen Menschen, die auf der ganzen Welt verteilt leben.

Am Auslandschweizer-Kongress im August 2023 zum Thema «Schweizer Kultur: ein Exportprodukt?» wird sich darüber hinaus die Gelegenheit zum generationenübergreifenden Austausch bieten. Die Teilnehmenden des ASO-Sommerlagers «Swiss Challenge» werden in einem eigenen Beitrag zum Kongress darlegen, wie junge Schweizer:innen im Ausland die Schweiz und ihre Kultur wahrnehmen.

Über den ASO-Jugenddienst

Der Jugenddienst der ASO richtet sich an junge Auslandschweizer:innen zwischen 15 und 25 Jahren für die Vernetzung untereinander sowie mit der Schweiz. Er führt in Zusammenarbeit mit Jugend+Sport schwerpunktmässig Sommer- und Winterlager in verschiedenen Regionen der Schweiz durch, die sehr beliebt sind. Mit dem Jugenddienst will die Auslandschweizer-Organisation den Bedürfnissen der vielfältigen Gemeinschaft junger Menschen mit Schweizer Staatsbürgerschaft in der Welt gerecht werden und ihren Bezug zur Schweiz herstellen und stärken.

